

## Preocupación en la Unión Europea por la financiación autonómica en España

Sanz pide la intervención de la Administración en el desarrollo regional europeo

Pamplona. Carmen García Romero

El director general de Política Regional de la Unión Europea, Eneko Landaburu, señaló ayer en Pamplona la preocupación de las instituciones europeas por la financiación de las Autonomías, de la que depende en mayor o menor equilibrio entre regiones. Landaburu inauguró en Pamplona las XXII Reuniones de Estudio Regionales a las que asisten 350 representantes de Universidades españolas y Gobiernos autónomos.

Los asuntos más importantes que se abordarán en estas jornadas regionales son financiación y convergencia.

El director general de Política Regional y Cohesión de la Unión Europea, Eneko Landaburu, destacó en la conferencia inaugural de la XXII Reuniones la gran importancia que las instituciones europeas dan a esta cuestión, «es una de las políticas más importantes. Tenemos que lograr la moneda única, vamos a hacer un mercado único de casi cuatrocientos millones de ciudadanos que comparten valores fundamentales de paz y de crecimiento económico pero la verdad es que esta realidad política y económica puede crear ciertas disparidades regionales fuertes. Por eso llevamos desde Bruselas una política de ayuda a las regiones más desfavorecidas para que éstas puedan el día de mañana también aprovecharse de toda la dimensión del mercado interior y de la unión política en general».

Casi el 30 por ciento de los presupuestos europeos se destinan a este objetivo. Landaburu indicó que el esfuerzo de equilibrio regional se distribuye ahora entre regiones deprimidas y aquellas que presentan gran desempleo. En su opinión, «hasta ahora ha estado relacionado con las zonas que tenían problemas de declive industrial, de mutaciones industriales como puede ser Euskadi u otras regiones también en Europa como la Lorena francesa, zonas que tienen que hacer reconversiones, tiene muchos problemas de desempleo y tenemos que estar presentes para permitir la reconversión y la creación de empleo».

El director general europeo comentó también que existe gran preocupación por la financiación económica como factor del que depende la mayor o menor cohesión intereuropea de un futuro próximo. En su opinión, «hay un primer equilibrio entre la necesaria subsidiariedad que significa autonomía de las regiones para poder tener instrumentos de desarrollo y de vida política y económica y al mismo tiempo mantenerse en un marco que es fundamental para poder resolver los grandes problemas».

Landaburu afirmó que Navarra no es una de las regiones que más ayuda necesita del fondo europeo. También señaló que la UE está presente en nuestro territorio sobre todo a nivel social, fomentando la formación profesional de manera seria que permita a los jóvenes y parados de larga duración estar mejor preparados para lograr trabajo.

Por su parte, el presidente del Gobierno navarro, Miguel Sanz, pidió ayer la interven-

ción de las Administraciones Públicas en el desarrollo regional europeo. Para Sanz, uno de los objetivos fundamentales de la UE debe ser la consecución de una cohesión económica y social de los ciudadanos que habitan las diferentes regiones europeas. Según indicó, primero es necesario conseguir el equilibrio y la cohesión interna en cada región, señalando la necesidad en Navarra de equilibrar las zonas más deprimidas como la Montaña, con la comarca de Pamplona o el eje del Ebro. En este sentido, añadió que desde el Gobierno foral se propicia la potenciación de un sector agroalimentario y la creación de futuros regadíos. «Se está apostando fuerte—declaró— por la modernización del sector agroalimentario, al que considero un sector estratégico en su desarrollo, a través de una política agresiva de creación de nuevos regadíos, más de cincuenta mil hectáreas a partir del Canal de Navarra. También Navarra está embarcada en un fuerte esfuerzo inversor, en la creación de infraestructuras de transporte que faciliten su integración europea a través de los Pirineos».

Los expertos en Desarrollo Regional abordarán en la reunión que se celebra hasta el viernes en la Universidad Pública de Navarra, bajo el lema «El desarrollo de las regiones, nuevos escenarios y perspectivas de análisis» los cambios que se están registrando tanto en el análisis teórico como en la realidad de las regiones.

### Cinco áreas temáticas

Entre las cuestiones que se abordarán, hay cinco áreas temáticas: los factores de competitividad industrial en un entorno regional; los servicios y el desarrollo regional; la economía agraria; el nuevo modelo de financiación autonómica elaborado por el Gobierno central, y la demografía y el urbanismo. Lo que se pretende, en definitiva, es dar respuesta a algunas de las preguntas que inquietan en estos momentos a los estudiosos del equilibrio regional europeo, a los responsables políticos de las regiones y a los ciudadanos de a pie. En cada área temática están previstas ponencias y comunicaciones paralelas.

Cuestiones como las que planteó Manuel Gárate, responsable de las reuniones y catedrático de Economía de la UPNA. Para Gárate, si las regiones en el futuro tienen tendencia a converger, si los modelos de financiación autonómica y regional son estables o inestables, el problema de los recursos naturales que afecta de forma muy distinta a unas y otras regiones, la competitividad industrial, saber de qué depende, se trata de buscar en estos parámetros el futuro de las regiones».

En el ámbito de estas reuniones se celebrará la Asamblea General de la Asociación Española de Ciencia Regional, y se procederá a la presentación del libro «Capitalización y Crecimiento en España y sus Regiones (1955-1995)», editado por la Fundación BBV.



Miguel Sanz

## Rajoy dice que existen negociaciones con IU y PSOE para alcanzar un acuerdo

Madrid. Servimedia

El ministro de Administraciones Públicas, Mariano Rajoy, confirmó ayer que su Ministerio y el Grupo Popular están manteniendo negociaciones con las tres Comunidades gobernadas por el PSOE y con los grupos Socialista y de IU para alcanzar un acuerdo sobre financiación autonómica. «Seguimos negociando con las únicas fuerzas políticas (PSOE e IU) que aún no se han sumado al modelo de financiación autonómica consensuado con las ocho fuerzas que lo suscribieron el pasado martes en el Senado», afirmó Rajoy tras su intervención en la reunión del Consejo Superior de la Función Pública.

Las ocho fuerzas políticas que han apoyado este modelo son CiU, PP, PNV, EA, CC, PAR, UPN y UV. Rajoy se mostró convencido de que, en el caso de que se alcance un acuerdo con el PSOE o con IU se pueden introducir «nuevos planteamientos» en el trámite del Senado que, en cualquier caso, «no supondrán ningún cambio en el modelo que ya se ha planteado y consensuado con tantas fuerzas políticas».

Con respecto a la elaboración del Estatuto de la Función Pública, el titular de Administraciones Públicas aseguró que no se ha discutido ningún borrador sobre el Estatuto en la reunión del Consejo por que «no es el foro más adecuado ante 63 personas».

Rajoy, aunque no quiso aventurar ninguna fecha para la redacción final del Estatuto, se mostró esperanzado de que se pueda presentar a lo largo del próximo año, y para ello ha solicitado la colaboración de las Comunidades autónomas, corporaciones locales y organizaciones sindicales presentes en la reunión.

## Chaves rechaza la propuesta de IU de referéndum sobre financiación

Sevilla. Servimedia

El presidente de la Junta de Andalucía, Manuel Chaves, dijo ayer que rechaza la propuesta de celebrar un referéndum sobre el modelo de financiación autonómica planteado en el Parlamento andaluz por el grupo de Izquierda Unida, aunque afirmó que la respeta. Chaves cree que la iniciativa de IU es una copia de la formulada por el PSOE en Extremadura, pero considera que el referéndum del 28 de febrero de 1980 dejó bien claro qué autonomía demandan los andaluces.

Por otra parte, el presidente andaluz señaló que el comité de enlace entre el PSOE y el PA, que se reunirá mañana en lugar de hoy por problemas de agenda, deberá reflexionar sobre la última crisis en el seno de la RTVA. En este sentido, advirtió que la televisión pública andaluza «no puede verse sujeta a los vaivenes del PSOE y del PA».

El presidente de la Comunidad andaluza valoró de forma satisfactoria el debate de los Presupuestos de la Comunidad Autónoma para 1997, pese a que la Cámara debatirá hoy las dos enmiendas a la totalidad presentadas por el PP e IU, que serán rechazadas por los votos del PSOE y del PA.